

VALGELON-LA ROCHETTE

Coopération décentralisée Nord/Sud : Arcade cherche des partenaires

Brigitte Mauraz



François-Xavier Le Corre et les élus valgelonnais. Photo Le DL/B.M.

Président de l'ONG Arcade, François-Xavier Le Corre, à la recherche de nouvelles communes partenaires, a présenté le projet de coopération décentralisée avec le Sénégal aux élus valgelonnais.

Du Mali au Sénégal, une méthodologie et un objectif inchangés pour l'ONG Arcade : permettre aux populations locales de vivre dans leur pays et de renoncer à l'immigration. Sur injonction du gouvernement malien le 21 novembre 2022, Arcade, maître d'œuvre depuis 40 ans de la coopération décentralisée entre le Nord (Pontcharra, Valgelon-La Rochette, Saint-Maximin, Le Cheylas, Crêts-en-Belledonne, Barraux, La Chapelle-Blanche) et le Sud (cercle et région de Sikasso) a dû renoncer à sa mission.

Suite à la décision de son assemblée générale du 26 mars dernier, l'ONG poursuit son action au Sénégal. Une mission exploratoire à Bandafassi, une ville située à 10 heures de route de Dakar dans la région de Kédougou au sud-est du pays, a ainsi été réalisée en juin. Les principaux besoins identifiés portent sur la santé, l'éducation, la malnutrition, l'hydraulique et la gestion des déchets, ainsi que sur l'insertion professionnelle des jeunes. L'étape suivante pour Arcade passe désormais par la signature de la convention de coopération décentralisée. Pour l'atteindre, son président, François-Xavier Le Corre, est allé à la rencontre des élus des communes savoyardes et iséroises avec en ligne de mire, une mission à Bandafassi en décembre et une assemblée générale en mars 2024 au Cheylas (38).

« Fin septembre, la ville de Pontcharra nous a fait part de sa décision de se retirer de la coopération décentralisée. Nous n'avons plus de commune leader. Or, nos financements transitent par la commune leader. Nous avons donc besoin d'une nouvelle commune leader », expliquait le président de l'Arcade face au conseil municipal valgelonnais en rappelant les objectifs de l'ONG. « Aboutir à la notion de projet global tant sur le plan économique que sur le plan social, la réussite du premier ayant des incidences directes sur le second alors que l'inverse n'est pas possible, constitue la pièce angulaire de la démarche de coopération décentralisée de l'Arcade. Cette démarche se structure avec l'appui de la collectivité locale autour de la réalisation d'un projet global de développement et l'intégration au projet de différents volets d'action qui permettent de créer une dynamique villageoise », argumentait François-Xavier Le Corre.

Contact au 04 79 65 38 20 ou à arcade-vivre@orange.fr